

Información general

# Jóvenes, principales víctimas de siniestros viales en Eje Cafetero

En Caldas, este año se han registrado 103 muertes, y en Risaralda van 86. Mayoría de casos, con motocicletas.

LAURA USMA Y LAURA SEPÚLVEDA - ESPECIAL PARA EL TIEMPO - EJE CAFETERO



La intersección Belmonte, también conocida como El Pollo, se encuentra en la autopista del Café y es una conexión vital en el Eje Cafetero que enlaza a Pereira con Cerritos. FOTO: AUTOPISTAS DEL CAFÉ

Las cifras de accidentalidad en el Eje Cafetero tienen alarmadas a las autoridades. Entre el viernes pasado y este miércoles, ocho personas, en su mayoría menores de 25 años, perdieron la vida a bordo de una motocicleta.

El primer caso se registró en la vía entre los municipios de Filandia y Quimbaya, Quindío, donde un joven de 18 años que iba conduciendo su motocicleta chocó contra un camión. El siniestro se cobró la vida de Erick Santiago Ramírez Peña, joven promesa de la calcultura y el barmismo. Además, se desmenujó como creador de contenido digital.

En la vía Río Verde-Barragán, en el municipio de Buenavista, se presentó otro accidente. Un automóvil y una motocicleta colisionaron y, como consecuencia de ello, dos jóvenes perdieron la vida.

Las víctimas fueron identificadas como Sergio Andrés Galvis Pinzón, de 22 años, y Yelson Javier Torres Muñoz, de 24, mientras que el conductor del vehículo particular, identificada como Alberto Montoya Escobar, de 53 años, resultó herido. El siniestro fue atendido por el Instituto Departamental de Tránsito del Quindío (IDTQ).

“Dos personas que se transportaban en una motocicleta sufren un accidente tipo choque contra un automóvil, en el cual lamentablemente pierden la vida las dos personas de la moto, dejando lesionado, además, al conductor del carro. Las causas son materia de investigación”, dijo el director del IDTQ, Uriel Ortiz.

El lunes, un joven de 20 años murió luego de que su motocicleta chocó contra un automóvil en Dosquebradas, Risaralda. El joven, identificado como Juan José Castro Palacio, fue trasladado a un centro de salud, pero horas después falleció. En lo que va corrido del año, 12 personas han muerto en accidentes de tránsito en Dosquebradas.

Los últimos días han sido de

alta siniestralidad en las vías de Caldas. Cinco personas perdieron la vida y cuatro resultaron lesionadas en diferentes accidentes de tránsito. Todas las víctimas iban a bordo de moto-

cicletas. Entre las víctimas fatales están David Hernández y Dahiana Aguirre, dos jóvenes oriundos de Circasia, Quindío, a consecuencia de un violento choque contra un tracto-

camión cuando se movilizaban en una motocicleta por el corredor que conecta las poblaciones de Viterbo, Caldas, y La Virginia, Risaralda, en la noche del domingo. Otro accidente

de tránsito con consecuencias trágicas se produjo en la vía que comunica a San José con el municipio de Risaralda. El siniestro se registró a la altura de la vereda La Miranda, donde chocaron dos motocicletas. Uno de los conductores, identificado como Octavio Estrada, falleció en un centro asistencial de Manizales, y la otra persona se recupera de las heridas.

En zona rural de Risocúo falleció José Elbertito Andica, quien se movilizaba como parrillero de una moto cuando el sillín se desprendió, lo que ocasionó que cayera y chocara contra el asfalto.

Asimismo, en las vías de La Dorada, las autoridades reportaron un aparato accidente que fue protagonizado por un motociclista que perdió el control y cayó fuertemente sobre el pavimento. Poco después falleció. La víctima fue identificada como Michael Medina Soto, un dragoneante del Impc.

Entre tanto, los lesionados se reportaron en el siniestro mencionado anteriormente, así como en un accidente múltiple que dejó a dos adultos y un menor de edad con graves heridas, en hechos ocurridos en el sector conocido como Las Margaritas, en el municipio de Risaralda. El siniestro se produjo cuando el conductor de una moto invadió el carril contrario para adelantar a una tractomula y se encontró de frente con otra motocicleta.

El año pasado, entre los meses de enero y julio, se presentaron 63 muertes por accidentes de tránsito en Quindío. Mientras que este año, en el mismo periodo, van 84 personas fallecidas, lo que representa un aumento del 33 por ciento.

En Caldas, este año se han registrado 103 muertes, mientras que el año pasado fueron 92. Las cifras de este año representan un incremento del 11 por ciento. En el caso de Risaralda, se reporta un aumento del 1,8 por ciento. En 2024 se presentaron 85 muertes por siniestros viales, mientras que este año van 86.

BREVES NOTICIAS DE COLOMBIA



Corte **Confirman libertad a Uribe**

La Corte Suprema de Justicia confirmó el fallo de tutela que le otorgó la libertad al expresidente Álvaro Uribe Vélez en el caso por soborno a testigos y fraude procesal. En la providencia de 37 páginas se asegura, entre otras cosas, que la juez del proceso, Sandra Liliana Heredia, “no examinó aspectos favorables, como la comparecencia voluntaria, la inexistencia de incumplimientos procesales, la ausencia de antecedentes penales, ni un riesgo probado de reiteración delictiva”. FOTO: AFP

Justicia **‘Epa’ y TransMilenio llegan a un acuerdo**

TransMilenio S. A. y Doneydi Barrera, más conocido como Epa Colombia, suscribieron un acuerdo conciliatorio en el incidente de reparación integral por los hechos del 2019 en los que la influencer vandalizó una estación. Barrera deberá pagar 100 millones de pesos en efectivo y participar en actividades simbólicas, pedagógicas y sociales. Jueces deberán dar aval.

Bucaramanga **Nulidad de alcalde queda en firme**

El Consejo de Estado falló en contra de la región, de mostrar toda su fea oferta, primero presentados por el alcalde Jaime Andrés Beltrán en el proceso de nulidad de su elección como mandatario de Bucaramanga. Por esta razón, se tendrá que designar un burgomestre encargado.

## Ecopetrol: lo que está detrás del ataque al exministro Henao

SECRETARÍA DE TRANSPARENCIA DICE QUE HENAO NO SE HA DECLARADO IMPEDIDO PARA CONOCER TEMAS DE GAS, VINCULADOS AL GREMIO QUE MANEJA SU ESPOSA.

A las 8 de la mañana de ayer, se adelantó una nueva junta directiva de Ecopetrol que prometió estar candente por el cumplimiento de un trino que salió desde Casa de Nariño y por la respuesta al mismo por parte del exministro Luis Felipe Henao, miembro independiente de ese poderoso cuerpo colegiado.

“Le he solicitado respetuosamente a la Procuraduría y a la Fiscalía, consideren verificar información que habría llegado a todos los miembros de la junta directiva de Ecopetrol, en donde se advierte que Luis Felipe Henao, el esposo de la presidenta de Naturgas, no se ha declarado impedido para escuchar, atender y asistir a varias reuniones de junta directiva en las que se habrían tocado temas sensibles de la Casa de las Necesidades de gas para el país como: contrataciones, estrategias, modalidades e informes sensibles que le po-

drían dar ventaja a varios jugadores del mercado”, escribió Andrés Idárraga Franco, secretario de Transparencia.

Las indagaciones a Roa

De inmediato, Henao respondió: “Claro, entiendo que mis posiciones críticas dentro de la junta puedan incomodarlos, más aún cuando un funcionario llamado a promover la transparencia ha brillado por su silencio y omisión. Puede solicitar a la junta mis pronunciamientos, y le pido expresamente que los haga públicos, y espero como todos los colombianos que intervenga la Procuraduría y la Fiscalía”.

Y, en diálogo con EL TIEMPO, Henao aseguró que los ataques desde la Casa de Nariño se deben a la información que, como miembro independiente de junta, ha venido solicitando en torno a temas que incluso ya están en manos de la Fiscalía y de



Luis Felipe Henao, abogado, fue ministro de Vivienda entre 2013 y 2016.

la Procuraduría. De hecho, pidió que Ecopetrol revelara sus posturas en cada una de las juntas. Y aunque Henao se abstuvo de hablarse de los casos específicos, miembros de la propia Ecopetrol le dijeron a EL TIEMPO que él y otros dos máxi-

mo tres miembros de junta han venido exigiendo claridad sobre tres investigaciones periodísticas hechas por este diario. “Tanto el doctor Henao como Mónica de Greiff y Ricardo Rodríguez Yee pidieron explicaciones sobre el estado actual del contrato con Covington and Burling LLC., la firma de abogados contratada para establecer el impacto ante autoridades de Estados Unidos sobre las investigaciones contra Ricardo Roa, especialmente sobre la compra del apartamento”, señaló una alta fuente de la estatal.

Ese contrato viene siendo investigado tanto por la Procuraduría como por la Fiscalía luego de que EL TIEMPO reveló que saltó de 850.000 dólares a 5,8 millones de dólares sin la supuesta autorización de la junta directiva. Además, se extendió a otros casos como el de la compra de Termomochilal 1 y 11 al empresario William Vélez, expatrón de Ricardo Roa y de su pareja, Julián Caicedo; y el supuesto interés en el bloque Sinú 9.

Se espera un pronunciamiento de la junta.

@UninvestigatVET

## Cali atrae negocios de turismo con 16 países

Cali es sede de la edición número 13 de Colombia Nature Travel Mart (CNTM), una macroreunión de negocios orientada al turismo de naturaleza, que desde ayer reúne a 63 compradores de 16 países y a 81 exportadores de 19 departamentos. Tiene lugar hasta hoy en el Centro de Eventos Valle del Pacífico, en la vía entre la capital de la región y el municipio de Yumbo.

El encuentro, promovido por ProColombia, que escogió a Cali como su epicentro, se realiza para impulsar nuevos negocios en naturaleza, aventura y bienestar. Cada encuentro entre empresarios nacionales y extranjeros dura 15 minutos. Luego suena una alarma que avisa el momento de rotación de negociantes para conocer la oferta turística de Cali y del país. En esta edición, el objetivo es lograr expectativas de nego-

cios por encima de las alcanzadas en 2024, es decir, sobrepasar los 10 millones de dólares (39.000 millones de pesos). El año pasado, el registro fue de 9,7 millones de dólares.

El vicepresidente de Turismo de ProColombia, Luis Alejandro Dávila, dijo: “Estamos felices de hacer la macroreunión de Cali. Esto es parte de un espaldarazo desde la presidencia de ProColombia, Carmen Caballero, de apoyo a la región, de mostrar toda su fea oferta, primero presentados por el alcalde Jaime Andrés Beltrán en el proceso de nulidad de su elección como mandatario de Bucaramanga. Por esta razón, se tendrá que designar un burgomestre encargado.”

La secretaria de Desarrollo Económico de Cali, Mabel Lara, dijo que llegaron compradores del Reino Unido, España, Estados Unidos, entre otros. “Habíamos soñado traerla. Hay unas 100 empresas, y 1200 caleñas”, anotó la funcionaria.

Carollina Bohórquez - Cali